ÉCHOS

L'Église catholique en Escaut et Sensée

30 janvier 2022

Mercredi 2 février La présentation de Jésus au Temple



Giotto, Presentation Italie, 1304-1306 Padoue, Chapelle Scrovegni/Arena

Une méditation de la Parole de Dieu pour le 2 février

Autour de cette église du Sacré-Coeur gravitent quelques retraités qui veillent. Ils veillent même au grain pour reprendre cette vieille expression maritime. Sur les bateaux, il fallait scruter l'horizon pour voir arriver d'éventuelles tempêtes. Et bien, on peut dire de notre église du Sacré-Coeur, et on peut le dire de la plupart de nos églises qu'elles sont comme des bateaux. Et pas de bateau sans équipage. Alors je voudrais saluer tous ceux qui, jour après jour, ouvrent et ferment cette église, la rende accueillante, chaleureuse, accompagnent par la préparation, le chant, la prière, toutes les célébrations ou autres événements qui s'y produisent.

Ce soir, j'ai eu envie de parler d'eux, à cause de Anne et Siméon que l'Évangile de Luc nous fait rencontrer dans le temple de Jérusalem. Je ne sais pas exactement ce qu'ils y faisaient, s'ils avaient un rôle particulier dans le Temple mais je me plais à les imaginer très semblables, à vous qui avez coeur de faire de nos églises des maisons vivantes, la maison du Seigneur, la maison du peuple chrétien.

Mais Siméon, l'homme juste et religieux et Anne qui ne s'éloignait pas du Temple, servant Dieu jour et nuit dans le jeûne et la prière, ne sont pas seulement ce soir images des baptisés, de ceux qui donnent de leur temps et de leur amour à l'Église ; Siméon et Anne nous emmènent plus loin sur des territoires nouveaux.

Ces territoires nouveaux sont ceux de la vie consacrée. Chaque année, le 2 février, la fête de la présentation au Temple voit les personnes consacrées redire leurs engagements.

L'occasion est belle d'une catéchèse sur la vie consacrée. Le code de droit canonique nous parle «d'une forme de vie stable dans laquelle des fidèles se donnent à Dieu, aimé par-dessus tout pour la construction de l'église et du monde.» Choisir cette vie ne s'adresse pas seulement à des hommes et des femmes qui choisissent le monastère. On peut être consacré et carmélite. Mais on peut aussi être consacrée et orthophoniste, ou consacrée et permanente en pastorale, pour reprendre des exemples tout proches de nous.

Choisir la vie consacrée, c'est d'abord prendre le temps de la découverte et de l'approfondissement, tant de l'évangile, que des formes extrêmement diverses qu'a prises la vie consacrée depuis plus d'un millénaire pour s'adapter en permanence aux réalités du monde et de l'Église. Une découverte et un approfondissement qui vont mener à des voeux ou des engagements basés sur les trois conseils évangéliques que sont la chasteté, la pauvreté et l'obéissance.

La chasteté, don de l'Esprit. La chasteté est un reflet de l'amour infini qui relie en Dieu, le Père, le Fils et l'Esprit. Cet amour **répandu en nous coeurs par l'Esprit-Saint,** pousse à une réponse d'amour total pour Dieu et pour les frères.

La pauvreté à l'exemple du Christ. La pauvreté qui confesse que Dieu est l'unique vraie richesse de l'homme. Vivre à l'exemple du Christ qui **de riche qu'il était, s'est fait pauvre**.

L'obéissance à la volonté du Père à l'image de Jésus, la beauté libérante d'un amour filial. Une obéissance faite de responsabilité et animée par une confiance réciproque.

Chasteté, pauvreté et obéissance, ces trois conseils évangéliques prennent des formes très diverses depuis des formes de vie monastique et contemplative, qui se vivent chez les bénédictins, les cisterciens, les carmélites ; formes de vies apostoliques qui se vivent chez les

dominicains, les jésuites ; à côté de ces formes de vies bien connues dans l'Église, il en est d'autres qui sont à découvrir comme les instituts séculiers qui rassemblent des individus qui mènent leur vie dans les conditions ordinaires de monde, seuls ou chacun dans sa famille ou encore dans un groupe de vie fraternelle comme, par exemple les chrétiens qui se retrouvent dans l'institut Charles de Foucauld.

Mais pourquoi la vie consacrée dans l'Église ? Elle est un signe, signe du royaume. La vie religieuse anticipe le royaume. Elle cherche à expérimenter aujourd'hui ce que sera la vie dans le royaume, un avenir de fraternité, de paix et d'affection dans lequel Dieu sera avec tous. Choisir la vie consacrée, c'est se rendre disponible à la venue du Christ.

Que nous dit le prophète Malachie dans la première lecture : Ainsi parle le Seigneur Dieu : Voici que j'envoie mon messager pour qu'il prépare le chemin devant moi ; et soudain viendra dans son Temple le Seigneur que vous cherchez. Choisir la vie consacrée, c'est devenir un messager de Dieu.

Dans notre monde matérialiste, dans notre monde où tant de gens rêvent au veau d'or, faire le choix de la chasteté, de la pauvreté et de l'obéissance, c'est aller à contre-courant, c'est expérimenter que d'autres modes de vie sont possibles. Nous savons que sur cette terre si les sept milliards d'habitants vivaient demain comme nous le faisons ici, la planète n'y suffirait pas, nous vivrions une fin du monde. Rendre d'autres choix de vie possibles, attirants, prend un caractère prophétique dans notre société. Elle annonce un monde nouveau, transfiguré.

Le prophète est celui qui regarde de l'avant, qui discerne les signes des temps. Il regarde les dangers que court le monde. Il regarde ce qui est en train de naître, les signes de vie. Le prophète est celui qui va à la rencontre des gens, qui a la passion de les écouter comme le faisait Jésus. Et ces rencontres se font prière. Il porte ses frères dans la prière.

On dit souvent que les prophètes annoncent l'avenir. C'est une mauvaise interprétation. Les prophètes nous donnent à voir des chemins possibles pour demain. Des chemins qui finissent en impasse, et d'autres qui sont des chemins de vie. C'est notre liberté de choisir quels chemins nous voulons tracer.

Ceux et celles qui ont choisi la vie consacrée sont de discrets prophètes de notre temps. Ils tracent des chemins. Ils sont pour nous, ils sont pour le présent et l'avenir, des signes de Dieu comme le disait déjà autrefois le prophète Malachie : Ainsi parle le Seigneur Dieu : **Voici que j'envoie mon messager pour qu'il prépare le chemin devant moi**.

Amen.

Explorer l'espace a-t-il du sens ? 30/01/2022 de 10 h 30 à 12 h 00 ou à voir sur le site « Le Jour du Seigneur »



10 h 30 - 12 h 00 : Le Jour du Seigneur

Quelques jours après l'arrivée du satellite James Webb sur son point d'orbite dans l'espace, Le Jour du Seigneur consacre son émission aux rapports entre sciences et foi. David Milliat reçoit Jacques Arnould, théologien et chercheur au CNES (Centre National d'Etudes Spatiales). La messe sera ensuite célébrée en direct du centre scolaire Saint-Thomas-d'Aquin à Oullins (Rhône)..

10 h 30 : Magazine « Explorer l'espace a-t-il du sens? »

On a coutume de présenter la science et la foi comme deux réalités opposées. Mais derrière cette idée préconçue, sciences et foi ne peuvent-elles pas être complémentaires ? James Webb est le plus grand et onéreux télescope spatial jamais lancé. Depuis son envoi dans l'espace le 25 décembre dernier, il suscite de nombreuses questions sur notre rapport au monde et à la connaissance. Pour évoquer les relations complexes entre sciences et foi, David Milliat recevra Jacques Arnould, théologien, docteur en histoire des sciences et expert éthique au CNES. Ensemble, ils s'interrogeront. Comment peut-on à la fois croire en Dieu et repousser les limites de la découverte de l'univers ? La quête de Dieu peut-elle s'inscrire dans une démarche scientifique ? Pourquoi investir dans la conquête de l'espace quand nous semblons souvent si impuissants sur terre ?

11 h oo : Messe

Depuis l'église Saint-Paul du Sanitas à Tours (37) En direct de la chapelle du centre scolaire Saint-Thomas-d'Aquin à Oullins (Rhône) Deux jours après la Saint Thomas d'Aquin, la messe rendra hommage à ce grand saint, théologien et philosophe, qui a œuvré toute sa vie pour concilier foi et raison. Dans la chapelle de ce centre scolaire imprégné par « l'esprit saint Thomas », élèves, équipe éducative et parents seront rassemblés pour vivre un temps fort de la vie de l'école et prier avec les téléspectateurs.

Prédicateur : Fr. **Camille de Belloy**, dominicain Président : Fr. **Jean-Baptiste Rendu**, dominicain

11 h 55 : Parole inattendue

Céline Laurens, romancière, sera l'invitée du jour.

Charles PLANCOT

En retraite à la Maison Saint Jean Marie Vianney Successivement curé de Fresnes le Trieu, Valenciennes Saint Vaast La Haut, Curé du secteur de la Sensée puis prêtre associé de la paroisse Bienheureux Carl en Cambrésis

a été accueilli dans la paix de Dieu le 26 janvier 2022, à l'âge de 97 ans et dans la 71e année de son sacerdoce.

La célébration des funérailles aura lieu en l'église Saint-Médard de Busigny, paroisse Sainte-Anne en Cambrésis, le jeudi 3 février 2022, à 10h30, suivie de l'inhumation au cimetière de Busigny, dans le caveau de famille.

De la part :

Monseigneur Vincent DOLLMANN, Archevêque de Cambrai Messieurs les Abbés Mathieu DERVAUX et Christophe DECHERF, Vicaires Généraux Les prêtres, des diacres et des communautés chrétiennes du diocèse de Cambrai, Les résidents, de la direction, du personnel de la Maison Saint Jean Marie Vianney, Sa famille et de ses amis.

Dans l'attente de ses funérailles, Monsieur l'Abbé Charles PLANCOT repose à la maison funéraire, salon Fénelon, 33, rue de Noyelles à Cambrai (59400), où un hommage peut lui être rendu.

Les messes de dimanche et du mois de février

4e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE			
	Samedi 2	29 Janvier 2022	
17 h 00	Erchin	Messe	Éric Boutrouille
18 h 00	Sancourt	Messe	ABD
18 h 00	Rumilly		Gérard Duhaubois
18 h 00	Lesdain	Messe	Fabrice Lemaire
18 h 00	Carnières	Messe	Denis Lecompte
	Dimanche	30 Janvier 202	22
II h 00	Arleux	Messe	Éric Boutrouille
II h 00	Bouchain	Messe	ABD
II h 00	Fontaine-N-D	Messe	Fabrice Lemaire
II h 00	Villers-Guislain	Messe	Michel Rimaux
II h 00	Naves	Messe	Denis Lecompte

PRÉSENTATION DE JÉSUS AU TEMPLE			
Mercredi 2 Février 2022			
09 h 00	Marcoing	Messe	ABD
18 h 00	Bouchain	Messe	ABD
18 h 00	Bantouzelle	Messe	Fabrice Lemaire

5e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE				
	Samedi	5 Février 2022		
II h 00	Mastaing	Baptême 3	ABD	
17 h 00	Brunémont	Messe	Éric Boutrouille	
18 h 00	Paillencourt	Messe	ABD	
18 h 00	Marcoing	Messe	Sébastien Kaneza	
18 h 00	Carnières	Messe	Denis Lecompte	
	Dimanche 6 Février 2022			
II h 00	Arleux	Messe	Éric Boutrouille	
II h 00	Bouchain	Ass Prière		
II h 00	Fontaine-N-D	Messe	Sébastien Kaneza	
II h 00	Les Rues des Vignes	Messe	Fabrice Lemaire	

II h 00	Boussières	Messe	Denis Lecompte
12 h 15	Arleux	Baptême I	Éric Boutrouille

6e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE				
	Samedi I2 Février 2022			
17 h 00	Aubencheul	Messe	à trouver	
18 h 00	Wavrechain	Messe	ABD	
18 h 00	Ribécourt	Ass Prière		
18 h 00	Honnecourt	Messe	Fabrice Lemaire	
18 h 00	Carnières	Messe	Denis Lecompte	
Dimanche 13 Février 2022				
II h 00	Arleux	Ass Prière		
II h 00	Bouchain	Messe	ABD	
II h 00	Fontaine-N-D	Messe	Sébastien Kaneza	
II h 00	Gouzeaucourt	Messe	Fabrice Lemaire	
II h 00	Saint-Joseph Pie V	Messe	Denis Lecompte	
II h 00	Awoingt	Messe	à trouver	
12 h 15	Fontaine-N-D	Baptême I	Sébastien Kaneza	

7e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE			
	Samedi	9 Février 2022	2
15 h 30	Roucourt	Baptême I	Éric Boutrouille
17 h 00	Férin	Messe	Éric Boutrouille
18 h 00	Saint-Martin	Ass Prière	
18 h 00	Moeuvres	Messe	Sébastien Kaneza
18 h 00	La Terrière	Messe	Fabrice Lemaire
18 h 00	Carnières	Messe	Denis Lecompte
	Dimanche	20 Février 202	22
II h 00	Arleux	Messe	Éric Boutrouille
II h 00	Bouchain	Messe	ABD
II h 00	Fontaine-N-D	Messe	Sébastien Kaneza
II h 00	Villers-Guislain	Ass Prière	
II h 00	Cauroir	Messe	Denis Lecompte

8e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE Samedi 26 Février 2022

17 h 00	Sainte-Claire	Ass Prière			
18 h 00	Mastaing	Messe	ABD		
18 h 00	Raillencourt	Messe	Sébastien Kaneza		
18 h 00	La Vacquerie	Messe	Fabrice Lemaire		
18 h 00	Carnières	Messe	Denis Lecompte		
	Dimanche 27 Février 2022				
II h 00	Arleux	Messe	à trouver		
II h 00	Bouchain	Messe	ABD		
II h 00	Fontaine-N-D	Ass Prière			
II h 00	Les Rues des Vignes	Messe	Fabrice Lemaire		
II h 00	Cattenières	Messe	Denis Lecompte		
12 h 15	Arleux	Baptême I	à trouver		
12 h 15	Les Rues des Vignes	Baptême I	Fabrice Lemaire		

Les prêtres et l'assistante de doyenné à votre écoute

Nous sommes à votre écoute durant cette période difficile. Si les rencontres ne sont pas toujours conseillées. Vous pouvez nous appeler. Nous vous répondrons ou nous vous rappellerons dans les plus brefs délais. Laissez-nous un message.

Laurence Comble: 06 74 74 91 45

André Benoît Drappier : 06 76 00 78 10

Sébastien Kaneza: 06 20 31 80 89

Fabrice Lemaire: 06 20 34 54 87

CONTACT

PAROISSE SAINTE CLAIRE DE LA SENSÉE

2 rue du château 59151 Arleux 03 27 89 53 17

sainteclaire-sensee@cathocambrai.com sainte-claire-sensee.com Permanences: mercredi et samedi de 9 h 15 à 11 h 30

PAROISSE SAINT MARTIN EN OSTREVENT

57, rue Morival 59111 Bouchain 03 27 35 75 10

st-martin@cathocambrai.com st-martin.cathocambrai.com Permanences : du mardi au vendredi de 9 h 30 à 11 h 30

PAROISSE SAINT PAUL DU HAUT-ESCAUT

14, rue de la Liberté 59400 Fontaine-Notre-Dame 09 64 16 04 72

<u>espacestpaul@orange.fr</u> <u>st-paul-escaut.cathocambrai.com</u> Permanences : mardi, mercredi et samedi de 10 h 00 à 12 h 00

PAROISSE SAINT BERNARD DU HAUT-ESCAUT

20 rue de Villers-Guislain 59231 Gouzeaucourt 03 27 82 11 78

st.bernard.duhe@wanadoo.fr st-bernard-escaut.cathocambrai.com
Permanences: mercredi et vendredi de 15 h 00 à 17 h 00

PAROISSE SAINT JOSEPH EN CAMBRÉSIS

8 Place du Général de Gaulle 59217 Carnières 03 27 78 67 16

stjosephcis7@nordnet.fr st-joseph-cambresis.cathocambrai.com Permanences : mardi et jeudi de 9 h 30 à 11 h 30